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2023-24年度 2月7日　第29回
日時／令和6年2月7日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

客話　㈱コンピラドロップストーリーズ　代表取締役　池 龍太郎様

先週の例会で、太田パストガバナーの名誉会員選出について
ご報告させていただきましたが、渡辺成剛会員にこの件を報告
し、再度、名誉会員になりませんかとお誘いしたところ、快諾
していただきました。早速、持ち回り理事会で渡辺成剛会員を
終身名誉会員とすることを決定しましたのでご報告させていた
だきます。さて、本日は月初めの例会でプログラムが盛りだく
さんですので、会長あいさつは短くします。今月のロータリー
の友の千玄室さんの「100歳を迎えて」という記事を紹介しま
す。茶道の心「和敬静寂」、仏教の教え「無財の七施」につい
てわかりやすくまとめながら「ロータリーとは何か」について
書かれています。「姿勢を正して前を見る」という結びの言葉
に感動しました。会員の皆さんに是非お読み頂きたいと思いま
す。

　　　　　　　「金刀比羅宮と五人百姓の歴史」
五人百姓とは、金刀比羅宮の御祭神にお供し

てきた5軒の家筋のこと。百姓とは百のことが
できる人（なんでもできる人）という意味があ
り、先祖代々数千年の間、神事のお手伝いを続

けてきた。庶民の旅行が禁止されていた江戸時代、神仏の参拝
のみが許され、人生に一度は必ず行くべき憧れの場所として

「人生に一度はこんぴら参り」と広まっていった。そのような
中、来たくても来れない方へご利益を持って帰ることができる
ものとして、五人百姓は 「加美代飴 （かみよあめ）』の製造販
売を行っている。

新型コロナウイルスが琴平町でも猛威を奮い、大打撃を受け
る。休業・廃業を余儀なくされる参道の店舗、石段の隙間から
伸びる雑草、弱っていく地域の人々。何かできることはないか
と、約100年ぶりの店舗全面改装とリニューアルを決行。明る
いニュースと少しでも町に人が戻ってくるようにと考えた。

改装完了後、多数のメディアに出演。これまでの受け身の姿
勢から県内外に出て、歴史と文化を伝え町の小さな観光大使を
増やす語り部としても活動している。琴平の町は今、コロナを
経て地域が一体化し「人生に一度はこんぴら参り」から「何度
でも訪れたくなる町」を目指し走り続けている。

二 コ 二 コ 箱
黒渕会員「先日は家庭集会に呼んで頂きありがとうございました。」
三木会員「2月3日の炉辺会合に参加させていただきました。貴重な

お話ありがとうございました。」
宮本会員「誕生日のお祝いありがとうございました。」
谷東会員「御祝いして頂きありがとうございます。ここだけが、御祝

いしていただけます。」
詫間会員「皆出席表彰、ありがとうございました。」
藤田会員「恵方巻をたくさんご購入いただきまして、ありがとうござ

いました。おかげ様でさぬきまるごと恵方巻プロジェクト
で、売上本数No.1になり、香川県より評価いただきまし
た。来年の恵方は、西南西！来年も是非ともよろしくお願
いします。」

計￥21,000　　合計￥377,400

会員掲示板
●メークアップ／7名　
●ビジター／0名

ロータリーソング
「国歌、ロータリー四季のうた、バースデーソング」
ソングリーダー「三木会員」

2023-24年度
新会員歓迎例会

2月14日　第30回
日時／令和6年2月14日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

客話　公益財団法人　香川県スポーツ協会 事務局長　渡邊 浩三様

太田パストガバナーの名誉会員選出にちなみまして、2021年
の地区大会で太田さんが基調講演された時のDVDと講演原稿
の電子データを中村ロータリークラブから送って頂きました。
この年度は田村会長、中村耕太郎幹事の年度で、コロナ禍の
真っただ中、高知市で開催された地区大会は、参加人数制限が
あり、会長幹事と地区委員のみが参加を許された大会だったと
記憶しています。地区大会の記録冊子は全会員に配布されてお
りますので、基調講演の内容は、当時からの会員の皆さんはお
読みだと思いますが、その後入会された会員の方が10名以上お
られますので、今回、クラブのHPに掲載し、皆さんに読んで
頂こうと考えております。この講演の一部を紹介すると、この
ようなくだりがあります。「ロータリーというものは、親睦に
始まり奉仕で終結するかのような図式でありますけれども、実
は、奉仕で終わりではないのであります。奉仕のその向こうに
隠れているものが目玉であります。日本人はおくゆかしいから
直接的にはものを言わない。しかし、英語でははっきりと言っ
ておるんです。それは何か、profit、それは何か、benefit。
Profitもbenefitも利益の意味であります。奉仕をすればその結
果は知らず知らずの間に儲かるということでございます。「儲

会長挨拶 会　長　熊田　浩

客　話 五人百姓　池商店　28 代目　池　龍太郎 様

会長挨拶 会　長　熊田　浩
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ける」ではなくて、「儲かる」。爪を伸ばしてガツガツ儲けるの
ではなくて、放って置いても自然に儲かる。良いことをしてお
ると、「儲ける」ではなくて、「儲かる」。「ける」でなく「か
る」。私はロータリーというものは、新興宗教ではありません
が、その心は儲かる教であると思っております。それ以上言う
と問題となりますので止めておきましょう。引用はこれで終わ
りですが、このように貴重なロータリー情報が身近にあります
ので、今後も太田さんの基調講演の内容を有効に活用していき
たいと思っております。

　　　　　　　「香川県スポーツ協会の活動にご理解ください」
常日頃のスポーツ少年団活動に対する賛助、

ありがとうございます。私は保健体育の元高校
教員で陸上競技が専門です。昨年3月、高松商
業高校の校長を最後に定年退職しました。

日本体育協会が、従来の体育協会の呼称を改称するタイミン
グに合わせ、本県も平成30年に現在のスポーツ協会に改称しま
した。本協会は、県内スポーツの統括団体として、加盟団体や
関係機関・企業等との連携・協力により、県民スポーツの振興
を図り、公益財団法人になって50周年を迎えています。

50周年記念式典では東京2020オリンピックフェンシング競技
で、金メダルを獲得した宇山賢さんに講演していただきまし
た。彼を含めオリンピックの出場選手で、金メダリストは香川
県には4名しかいません。監督では1964年の東京オリンピック
で「東洋の魔女」（バレーボール）を率いて優勝した大松博文
監督がいらっしゃいます。今年開催されるパリオリンピックで
の県勢の活躍を期待しています。

また、四国で国体（今年から国民スポーツ大会と名称変更）
の天皇杯（男女総合成績）を獲得したことのある県は香川県の
みです。今年度の鹿児島国体では天皇杯順位29位でした。人口
100万未満の小さな県ながら選手、指導者等関係者の頑張りに
頭が下がります。

生涯スポーツでは、スポーツを核とした豊かな地域コミュニ
ティの創造を基本理念に、多世代でいろいろな種目のスポーツ
ができる総合型地域スポーツクラブの育成につとめています。
現在、県内に29のクラブが地域住民のスポーツ環境の拠点とし
て活動中です。

スポーツ振興事業として、台湾桃園市との高校生ソフトボー
ル交流を行っているほか、スポーツ少年団育成事業のひとつに
ドイツとの交流事業も半世紀にわたり実施しています。また、
良好なコンディションでスポーツができるようにスポーツドク
ターの協力もいただいています。さらに、県内では日本スポー
ツ協会公認スポーツ指導者が2,295名登録されており（令和4年
10月1日現在）、各方面で活躍されています。

これからも、県民の幅広いスポーツ活動を推進し、スポーツ
水準の向上に努めていきます。地域スポーツの振興を目的とし
た事業推進のために賛助会員を募集していますので、ぜひご賛
同ください。

二 コ 二 コ 箱
大隅会員「田中さとしさん、宮本さん、昨日はごちそうさまでした！

大人の飲み方、大変勉強になりました！」

白井会員「本日は、客話を渡邊様よりいただき、ありがとうございま
した。高松南RC野球部も今年は甲子園で試合をする予定
です。応援に来てくださいネ。」

熊田会長「スポーツ協会渡邊事務局長様、客話ありがとうございまし
た。」

計￥7,000　　合計￥384,400

会員掲示板
●メークアップ／9名
●ビジター／0名

ロータリーソング「我等の生業」
ソングリーダー「黒渕会員」

2023-24年度 2月21日　第31回
日時／令和6年2月21日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松
卓話　留学報告　財団奨学生　三野 絵里佳様

定例理事役員会

今日の会長あいさつも、太田さんの2021年高知の地区大会
講演から抜粋してお話ししたいと思います。ポールハリス語
録を二つ紹介します。「ロータリーとは、ひとことで言えば、
何ですか？」という質問に対して、ポールハリスは「私は躊躇
することなく大きな声でTolerationと答えるであろう」と言っ
ています。Tolerationというのは、寛容ということです。日本
人ロータリアンはこの寛容の精神という言葉が好きで、どこへ
行っても「寛容の精神で許してくれよ」といつも言っていま
す。ロータリーは即ちTolerationである。また、ポールハリス
はその著書「This Rotarian Age」の中で、「ロータリーが人と
して向上するためには、彼の内に童心を保存せしめることであ
る。およそ善良なる人間の心の中には常に童心がある。少年の
人生を眺める目には汚れがない」と言っております。このよう
に、ポールハリス語録を引用して、太田さんは「寛容の精神」
と「童心を持ち続ける事」を強調しておられました。「堪忍袋
の緒が切れる」という言葉があります。我慢の限界を超えて怒
りを露にする事を言いますが、「寛容の精神」とは自らの堪忍
袋の許容範囲を大きくする事だと思います。また同時に、他者
の堪忍袋に負担をかけないよう配慮する事も大切だと思いま
す。「怒らず」「怒らせず」という姿勢がロータリーの「寛容の
精神」ではないでしょうか。さて、今日は12月にUCLAのデー
タサイエンスのマスターコースを卒業した、昨年度の地区ロー
タリー財団奨学生、三野絵里佳さんに留学報告をしてもらいま
す。三野さんはamazonの子会社、高級スーパー「Whole foods 
Market」に就職が決まり来週渡米します。今日は会場で卓話
してもらう予定でしたが、ご家族の発熱により急遽リモートで
の参加になります。私としては初の試みなのでどうなります
か、バタバタするかもしれませんが皆様の「寛容の精神」で暖
かく見守り下さい。宜しくお願いします。

ユネスコ世界寺子屋運動支援「書き損じハガキ」キャンペー
ンは皆さんのご協力を得て26,500円募金あつまりました。お礼
申し上げます。

　　　　　　　「モンゴルの草原からの挑戦者（第2報）」
皆様、こんにちは。先月、大学院の最終審査

会で修士論文を提出し、発表を行いました。発
表会はちょうどモンゴルの正月（旧正月）と同
日でした。留学生として母国の伝統的な祭りに

参加できないのは寂しいですが、修士論文の成功とモンゴルで

客　話 公益財団法人香川県スポーツ協会　常務理事兼事務局長　渡邊浩三 様

会長挨拶 会　長　熊田　浩

国際奉仕委員会から報告

卓　話 米山奨学生　エルデネー バトドルジ 様　
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の気候の暖かくなることから、厳しい環境の中で生活する自分
と同じような遊牧民に対する心配も和らぎました。また、卒業
後の進路は岡社長からご紹介いただいたXEN GROUP株式会
社に決めました。以上です。いつも感謝しています。本日もあ
りがとうございました。

　　　　　　　プロフィール
・ 2022年9月から2023年12月までUniversity of 

California, Los Angelesに留学
・ Master of Science in Business Analytics（ビ

ジネス分析学の修士）のプログラムを卒業
・ 来月から米国テキサス州にあるWhole Foods Market本社に

てデータアナリストとして就職予定
「留学報告」

高松南RCの皆様、地区補助金奨学生として今までご支援
頂き誠にありがとうございました。15ヶ月の留学生活を経
て、昨年12月に米国のカリフォルニア大学ロサンゼルス校

（University of California, Los Angeles）のビジネス分析学修
士課程を無事卒業いたしました。大学院では「ビジネスにおけ
る問題をデータ分析を用いてどう解決できるのか？」をテーマ
に、主に統計学、データサイエンス、ビジネスについて学びま
した。また知識だけではなく、プロジェクトやインターンシッ
プへの参加などを通してより実践的な経験を積む中で、コミュ
ニケーション能力やリーダシップ力などを磨くことが出来まし
た。このように非常に学びが多く、充実した留学生活を送るこ
とができたのも、高松南RCの皆様のご支援のおかげです。今
後は大学院での学びを社会に還元しながら、日々精進してまい
ります。最後になりますが、高松南RCの皆様の多大なるご支
援に重ねてお礼申し上げます。

二 コ 二 コ 箱
森 会 員「久しぶりの昼例会出席だったのですが大遅刻してしまいま

した。大変申し訳ありませんでした。」
ソバハ二会員「本日は皆様に会えてうれしいです。ハッピーです。皆

様の幸せをお祈りしています。イランのじゅうたんイラ
ン!!」

計￥7,000　　合計￥391,400

会員掲示板
●メークアップ／4名
●ビジター／0名

ロータリーソング「奉仕の理想」
ソングリーダー「黒渕会員」

2023-24年度 2月28日　第32回
日時／令和6年2月28日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

新会員卓話　　三木 哲郎会員

先週は昨年度の財団地区補助金奨学生の三野さんの留学報告
でしたが、本年度の奨学生、鈴木さんから、試験中に倒れて救
急搬送されたと報告がありました。土曜日に奨学生二人と私の
3名でリモートミーティングを行い、詳細を確認しましたが、
救急搬送されたものの、大事には至らず、すぐに回復したそう
です。ただ、医療費が高額なので困惑しているとの事でした。
約100万円の医療費と別途救急車の料金がかかるそうです。大
学指定の医療保険に加入しているとの事なので、保険でカバー

されると思うのですが、カバーされない部分もありそうだとの
事です。請求書を送ってもらいましたが、病院と保険会社で医
療費交渉中となっており、現時点では本人負担額は未確定で
す。本人はかなり落ち込んだ様子でしたので、ガバナー事務
所、ノミニー事務所、地区財団委員会に状況報告と資金支援が
必要になった場合の応援の検討を要請しました。当クラブの支
援としては、米国の保険会社や医療機関との交渉、見舞金とし
て資金援助、必要なら海外医療保険のあっせんをしていきたい
と思います。鈴木さんの本人負担額が確定してから目標額を決
めますが、ある程度のお見舞金を支援したいと思いますので、
その際は皆さん、ご協力をお願いします。海外、特にアメリカ
の医療費は高額で有名です。旅行中に医療機関を利用すること
になると1000万円以上の医療費を請求される事もあるので、海
外旅行の際は必ず旅行保険に加入しましょう。必要な際は住田
幹事にご用命ください。こうしてみると、日本の公的医療保険
制度は素晴らしいと思うと同時に、献身的に医療サービスを提
供されている医療従事者の皆さんに改めて謝意を表したいと思
います。

一日一斉おもてなし遍路道ウオークに9名の参加。ぜひ来年
も皆さんご参加ください。

　　　　　　　「新入会員としての自己紹介」	 三木哲郎 会員

アイ・ホームメンテナンス株式会社代表取締
役の三木でございます。私が代表取締役に就任
したのは2020年8月です。当社は2009年に「西
日本メンテナンス」として設立され、当初は順

調に業績を伸ばし、北は福島県まで4支店を開設し、2015年3月
には高松市春日町に自社ビルを所有するまでに至りました。そ
の時に増資をして自社ブランドの塗料を開発し、さらなる拡大
をしていこうとしましたが、その翌年から業績が悪化し2017年
までに全支店を閉鎖するに至りました。2019年夏ごろに以前か
らの知己である当社のスポンサーから経営を見てほしいと頼ま
れ外部から立場でアドバイスをすることにしましたが翌年には
代表取締就任を懇願され引き受けることにいたしました。同時
に前経営陣から発行済株式を全株取得することにいたしました。

当社の業務は、建設塗装業で、付随して住宅リフォームや抗
菌施工などです。ここから、当社のオリジナルブランドである
アイストロングは、有機ハイブリッド型無機塗料と申しまし
て、一般的には変性無機塗料と言われています。無機塗料に有
機計結合剤を微妙に配合して、フレキシブル性、耐亀裂性、耐
アルカリ性を克服した塗料です。同様の塗料にフッ素系樹脂塗
料がありますが、価格、耐用年数などフッ素系の塗料を超える
ものができたと自負しております。耐候性試験においては抜群
の耐候性を示しており、耐汚染性においても優れた結果を示し
ています。20年程度では光沢は落ちず、周辺の家と比べると大
きな差が生じます。当社では塗料について10年の保証をしてお
ります。

このような優秀な塗料には弱みがあります。材料・工程を含
めて高額になることです。一方で耐用年数が長いことが強みと
なります。家屋が50年間に何回塗り替えが必要になるかといえ
ば、アクリルシリコン樹脂塗料で3回程度、フッ素樹脂系で2回
ですが、当社のアイストロングでは1回で済むということで、
何回も塗りなおす手間とコストが軽減されることになります。

卓　話 財団奨学生　三野絵里佳 様　

会長挨拶 会　長　熊田　浩

社会奉仕委員会から報告

卓　話 　
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私たちにとって美しく

見える図形とは、高度な

対称性を持つ図形と言われています。線対称を3本持っ

ている「正三角形」とか、数学幾何の教科書的に書く

と、線対称をｎ本持っている正ｎ角形でｎが∞のとき、

より完璧な対称性をもつ「円」があります。このような

対称性をもつ「円」は美しい形であり、古今東西いろん

なデザインに用いられてきました。円は、中心と半径を

決めれば描けます。そして半径の2倍が直径、そのπ倍

が円周、半径の2乗×πが面積です。その円周率πの本

当の数字を求めて古代より計算しています。今は超高

速コンピューターで3.14以下50兆桁まで計算していま

す。πを知ることで微分・積分は発展してきました。家

を建てる時もトンネルを掘るときもπは顔を出します。

しかしπ＝3,14159265358979……と50兆桁もの数

字がいるでしょうか？3月14日を3.14で「円周率πの

日」としてπの値を小数点以下２万桁まで５時間もかけ

て暗唱するイベントがあります。単に円周の長さが直径

の何倍かを表す円周率πのどこに古代よりひとを魅了し

ているのでしょうか？数学を学ぶことや知ることのなか

には、直接的に現実の問題解決に役立つものとそうでな

いものがあると教えられました。

ロータリーの奉仕の理想も、ロータリアン皆さんの毎

日の生活で魅了してやまないものであるべきです。フッ

ト見回してみると奉仕のこころが日々の安心安全に寄り

添ってくれるもの、そんなロータリー活動でいきましょ

う。そんなこんなの、肩ひじ張らずにすすめるロータ

リーの活動を3月号でお読み取りください。 （編集子）

編集後記

高松南ロータリークラブ  Monthly Report　　発行日／月１回　　発行／高松南ロータリークラブ
編　集／会報・広報・雑誌 委員会　増尾茂之　上村光男　宮脇光男　谷東伸浩
事務所／〒 769-0102　高松市国分寺町国分 2755　鷲谷直子方　TEL・FAX 087-874-5303

2024年3月　水と衛生月間
No. 日 時間 場所 例会プログラムおよびその他 備考

33 6 12:30〜 JRホテルクレメント高松 卓話　最近のマーケット情勢 伊藤　伸一郎会員

34 13
12:30〜 JRホテルクレメント高松

卓話　「短期交換派遣プログラムに参加して」
 岡山白陵高等学校　2年　藤田　和佑様

13:30〜 定例理事役員会

35 20 休会（定款第7条による） 3/23　IM（小豆島）

36 27 12:30〜 JRホテルクレメント高松 テーブルミーティング（各テーブルごとディスカッション）

2024年4月　母子の健康月間
No. 日 時間 場所 例会プログラムおよびその他 備考

37 3 12:30〜 栗林公園　商工奨励館 67周年記念例会

このように良い塗料なのですが、会社経営には問題がありま
す。それは塗り替え需要が20年間は無いことと、老齢化によ
り、長持ちするよりは、安いものということです。セカンドブ
ランドも考えましたがアイストロングに遜色のないものを作る
ことは難しい現状です。売上を稼ぐために何卒皆様のお力をお
借りできればと思いご支援をお願い申し上げます。

次に私自身のライフワークとして学習障がいの子共とその親
をサポートするNPOを2001年から東京でやっております。高
松では就労継続支援B型の事業所を本年4月に立ち上げること
にしました。事業所に登録する障がい者、作業機会、制作物の
販売ルートの確保にご支援をいただければ幸甚に存じます。

ありがとうございました。

二 コ 二 コ 箱

中村会員「おもてなし遍路ウォーク参加の皆様へ　雨の降る肌寒い中
お疲れ様でした。ご参加下さりありがとうございました
♪」

宮本会員「おもてなし遍路道ウォーク　岡隆夫さん、田中理さん車を
出していただきありがとうございました。参加された皆さ
んお疲れ様でした。」

計￥7,000　　合計￥398,400

会員掲示板
●メークアップ／18名
●ビジター／0名

ロータリーソング「それでこそロータリー」
ソングリーダー「黒渕会員」


